



# Cuando las cuentas no dan

**D**esafortunadamente, no todas las personas tienen la capacidad de hacer las cuentas más elementales de una manera sencilla. Y todo indica que ese es el caso de una de las funcionarias de la actual administración, Maribel Aguilera Chairez, la directora general de Talleres Gráficos de México

Esto porque funcionarias como ella, por lo que al parecer es su personal conveniencia, pretende que de cara a las elecciones más trascendentales de México, la ciudadanía ignore datos duros y simples que surgen de algo tan elemental como hacer bien las cuentas.

Lo anterior resulta preocupante para este caso porque tomando en cuenta que la funcionaria adscrita a la Secretaría de Gobernación, se dedi-



**ADRIANA  
MORENO  
CORDERO**

COLUMNA INVITADA

ca ahora a acumular contratos a nivel federal y estatal para la elaboración de documentación y materiales electorales diversos, que serán utilizados en las elecciones del 2 junio y un sencillo razonamiento nos indica que el tiempo no le da, por más marchas forzadas que intente.

El tema hay que detallarlo. De acuerdo con información dada a conocer por Sergio Rosas González, gerente de Impresión y Acabado de TGM, se han impreso 177 millones de boletas



en 24 días, o sea, una producción de 7 millones 375 mil boletas por día.

Ahora bien, este año, para el proceso federal que incluye la elección presidencial y la de las Cámaras de Diputados y de Senadores, Talleres Gráficos de México necesitaría un periodo de 43 días para cumplir con el trabajo de impresión de boletas electorales federales.

Al momento de escribir estas líneas, la señora Aguilera Chairez lleva firmados compromisos por un total de 430 millones de boletas, con lo que tiene en sus manos el 81.13% de la producción de la documentación electoral.

Para lograr esta meta, -y si Pitágoras no se equivoca-, Talleres Gráfico necesitaría 58 días para producir esa gran cantidad de boletas y por cierto, en la única instalación con que cuenta TGM, ubicada en la calle Canal del Norte, en la alcaldía Gustavo A. Madero y que

distaría mucho de estar al cien para esta titánica labor.

Además, hay que considerar que la ley marca que todas las boletas deben estar en poder de los Consejos Distritales de todo el país, a más tardar el próximo 18 de mayo, es decir, 15 días antes de la jornada electoral.

En este sentido, no hay que soslayar que la sola elección federal representa en sí misma una serie de complicaciones. Por si lo anterior resultara poco, la titular de Talleres Gráficos de México, quiere imprimir también las boletas, actas, listas nominales, etc., para los Institutos Electorales locales, los llamados OPLES, lo que podría ser un riesgo grande para todo el proceso. Esto bien puede llamarse, cuando las cuentas no dan, y se pone en peligro dichos comicios.

---

•Periodista.  
morcora@gmail.com